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出死入生的救恩 

經文：以弗所書二：1-10                              楊惇皓教師 

日期：2018年 3月 27日 

【前言】 

弟兄姊妹們平安，很高興今早我們可以一起繼續的來領受神的話語，也領

受他在基督裡所要賜給我們天上各樣屬靈的福氣，這個福氣包括我們要透過神

兒女們一起聚集的敬拜來體會甚麼叫做「教會是那充滿萬有者所充滿的」，在

每一次主日的聚會中，我們特別能看見神兒女的多樣性、豐富性、獨特性都是

來自於神他本身的豐富。像我們有四位不同的敬拜主領就有四種風格，加訓就

是那種很熱情很 high的、很有活力的，智仁就是那種很知性、內省、文人的（我

不是說加訓是野人啦），安琍就是那種熱情感性兼具、有時帶動唱、有時流眼

淚的，Paul就是很有才華、音樂性很豐富、詩歌很有深度的，不同的主領有不

同的風格、不同的領會或傳道人也是，普世教會從很靈恩、奔放，到很福音、

拘謹的都有，這就是那充滿萬有的上帝充滿在教會中的美好結果，帶出極大的

豐富！ 

回顧第一章全部，保羅頌讚了三位一體的神怎樣透過天父的旨意及基督的

救贖，揀選了我們，並且藉著神獨生愛子耶穌基督的血使我們得蒙救贖，過犯

得以赦免，我們也因著信就得著聖靈的印記與得基業的憑據。接著保羅從對三

一神的頌讚，轉而提到自己對眾聖徒的期盼及代禱，並且盼望他們能被聖靈引

導以致於真知道神的恩召有何等莫大的指望、聖徒的基業有何等豐盛的榮耀、

基督的能力有何等浩大的彰顯，這三個都是因著我們在耶穌基督裡而可以體會

與得著的，為什麼呢？因為保羅說，教會是他的身體，是那充滿萬有者所充滿

的。 

所以今天第二章前半，保羅就要延續這個榮耀教會的話題，來對照我們蒙

揀選成為教會之前的光景，讓我們每一位聖徒都再次的跟著保羅的講道去回想

及感受，我們當初是如何脫離死亡、被神拯救，以及神拯救我們的目的為何？ 

我們先一起來禱告再繼續我們今天的信息。 

【本論】 

一、過去的光景─死亡(v1-3) 
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基本上，保羅的講道在之前講完了神豐盛的恩典之後，今天接著就要帶領

聽眾回顧人有多麼的墮落敗壞，第一節就做了一個破題，基本上也可以說它是

今天這十節經文的一個結論，也就是我們曾經都是死在過犯罪惡中的人，然而

是基督耶穌叫我們活過來。 

你說我哪有死在過犯罪惡中，你們基督教就是常常說我們都是罪人，我哪

裡是罪人了？ 

你需要知道，在神眼中， 當你不以這位榮耀、全能、慈愛、聖潔、公義的

神為中心，過著合神心意的生活或行為時，你就是過著一種得罪神的生活。而

講白一點，為什麼你不覺得你得罪神，因為保羅 v2說，文化的影響把你整個思

想都扭曲改造了，而且把你改造的不知不覺。 

「那時你們在其中行事為人隨從今世的風俗」。甚麼叫作今世的風俗，就

是大家都怎麼說、怎麼做，我們就覺得這是對的，特別今世的文化風俗都是沒

有上帝的文化、個人任意而行的文化。 

台灣過去流行一句話叫做「笑貧不笑娼」，社會瀰漫著一股寧可作奸犯科、

也不要變成窮光蛋的價值觀，也因此到現在一堆年輕人只想賺容易錢，當詐騙

集團、當車手、暴力討債，不想老老實實賺錢；當初蘋果日報來台灣，帶來狗

仔新聞的惡習，一堆學者及台灣報業起來抗議抵制蘋果，結果沒多久蘋果日報

就被廣大民眾擁抱，因為煽色腥的狗仔、扒糞文化及低俗下流的假新聞很對一

般民眾的胃口，整個台灣社會付出不少的成本，直到現在，衝急著整個台灣社

會，大家也逐漸見怪不怪，所有媒體為了收視率也群起效尤，所以現在大家已

經習慣每天吃早餐配頭版頭條的車禍流血照片、吃午餐配電視的屍體畫面、吃

晚餐再配電視報導的影視八卦、男歡女愛；打開網路就是一大堆煽色腥的照片

及廣告或新聞標題來誘惑你的眼球，叫你點它點它。弟兄姊妹，二十年前、甚

至還只是十年前你能想像你今天竟然生活在這樣的環境中嗎？每天接觸這些大

量的垃圾資訊去殘害你的身心靈嗎？你是怎麼走到這一步的？ 

另外，這幾十年台灣在離婚率、出生率都創下世界前幾名，這種社會風俗

強烈影響這一個世代，讓大家更不敢婚、更不敢生，同時也由於享樂主義當道，

它告訴我們要把握當下，及時行樂，先甘後苦，正好隨著網路科技等各樣娛樂

性產品的發明，以及信用卡消費模式及商業貸款等等行為的推波助瀾，放縱及

不節制的享樂行為便開始成為人類社會的主流；性解放主義的推波助瀾也直接

衝撞了聖經所說的生養眾多及要我們成為聖潔的教導，讓現代的年輕人認為婚

前性行為、同居、婚外性行為、外遇沒甚麼大不了，甚至大陸流行一句話「沒

有拆散不了的夫妻，只有不認真的小三」，真的是很誇張，這就是我們個世代
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的思潮與風俗啊。 

從上面這些思潮全面而大量的佔據我們的心靈及思想，你可以很清楚的知

道，現代人完全是隨從今世的風俗在生活，他們不在乎上帝是誰，也不在乎神

怎麼說，上帝說，這樣的生命在我的眼中就是靈性已死的生命，他們以為他們

是活著的，其實他們已經死了，保羅說，這就是你們信主之前的光景─死亡。

這也就是為什麼當初以色列人進了迦南地之後，上帝要以色列人把當地的迦南

人全部趕逐出去的原因，因為迦南人敗壞淫亂的文化勢必會讓以色列人遠離神

而得罪神。 

除了文化的影響，其實我們人更在許多的層面「順服空中掌權者的首領，

就是現今在悖逆之子心中運行的邪靈」。我們因著甘願順服邪靈魔鬼，以致於

成為悖逆之子，對神悖逆也對人悖逆。 

事實上這是兩個在靈界裡面的領域，一個是屬上帝的，一個是屬魔鬼的，

你必須要做出選擇，而且是每天每時每刻都在挑戰著你做出對的選擇，因為你

的心思意念當中就決定了你要跟從上帝還是跟從魔鬼。美國著名的牧師喬依

絲．邁爾（Joyce Meyer）出了一本書就叫做「心思的戰場」，內容講的就是我

們的心思就像一個戰場！撒旦千方百計要我們的心思充滿對神不信與懷疑。而

我們需要看清仇敵的詭計，使我們在這場爭戰中得勝。 

韓國 2016年有一部電影在台灣很轟動，叫做《屍速列車》，描寫城市中突

然出現一種病毒使人變成喪屍（也就是殭屍），並且被喪屍咬傷的人也會變成

喪屍，因此快速的傳染開來，喪屍的心智及良善已經消失，只剩行屍走肉，自

己卻不知道自己原來已經變成喪屍了，他們以為他們是活著的，其實他們已經

死了。 

保羅不僅是要告訴當時的信徒，今天也是在告訴大家，我們過去不認識神

以前的生命在神眼中就如同喪屍一般的沒有盼望及死亡，那個病毒就是聖經中

所說的「罪」，來自於今世的風俗以及撒但魔鬼的破壞，以至於我們根本已經

不知不覺被病毒感染變成喪屍了，自己卻不知道，我們做了很多得罪神的事情，

用不以神為中心的方式及價值觀生活，這就是我們從前的光景，也就是死亡！ 

然而在這萬念俱灰、沒有生氣、了無盼望之中，有一件事情發生了，帶來

了人類的救贖與盼望，就是神的救贖主動的臨到我們這些喪屍的生命中。 

二、如今的榮景─重生（v4-6） 

v4保羅提醒我們，應當常常回想我們被神拯救的起點，是神豐盛的憐憫及
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大愛讓一切都產生了劇烈而驚天動地的改變！神主動救贖的好消息臨到了你和

我，改變了你和我的生命，如同一個已經溺水、奄奄一息的人，在絕望時刻經

歷到了救生員主動跳入水中拯救的恩典與驚喜！ 

上帝做了甚麼事？就是差派祂的愛子耶穌基督來到世界上，為了你我的

罪，死在十字架上。 

是因為有前面 1:7 所說「我們藉這愛子的血得蒙救贖，過犯得以赦免，乃

是照他豐富的恩典。」才能有這邊 v5所說：「當我們死在過犯中的時候，便叫

我們與基督一同活過來。」也是因為有「出生入死的耶穌」，才能成就我們「出

死入生的救恩」。 

為什麼說耶穌基督是「出生入死」呢？因為腓立比書 2:6-8 說耶穌「他本

有神的形象，不以自己與神同等為強奪的，反倒虛己，取了奴僕的形象，成為

人的樣式；既有人的樣子，就自己卑微，存心順服以至於死，且死在十字架上。」

耶穌本來是與天父上帝同在，是在全然美好「生」的狀態，但為了擔當我們的

罪，卻甘願順服進入「死」的狀態，也因著有「出生入死」的耶穌，才使我們

凡願意相信耶穌的人如今都得以與耶穌一同活過來，得著「出死而入生」的救

恩。 

《屍速列車》的電影中，每個活人看到喪屍都是死命的逃，然而耶穌愛我

們這些喪屍，他不是死命的逃，而是相反方向、死命的迎向我們，這麼做也真

的讓耶穌付出了「死命」的代價，而這就是神豐盛憐憫及大愛的彰顯，如同保

羅在羅馬書 5:8 所說「唯有基督在我們還做罪人的時候為我們死，神的愛就在

此向我們顯明了。」而這也證明了一件事，就是「你們得救是本乎恩」，因為

完全都是神主動做的，是神給我們的恩典、恩惠。 

其實不僅如此，保羅說神除了叫我們與基督一同活過來，還給我們超過所

求所想的恩惠─v6他叫我們與他一同坐在天上！ 

哇！如同一個乞丐本來對生活、生命沒有甚麼期待與盼望了，竟被國王請

到皇宮筵席中用餐，這還不打緊，竟然還被邀請到王位旁一同治理朝政，這樣

的殊榮，怎是一個乞丐能想像得到的，而這就是上帝打算在我們這個罪人的生

命中做的事情，為什麼要這麼做呢？v7經文說：為了把他所施的恩顯明給後來

的世代看！這是上帝讓我們得著救恩的第一個目的！ 

上帝把我們拯救並且高舉，是為了要讓每一個人都知道神樂意這樣對待我

們，即便我們是一個罪人，神定意要使我們每一個人都出死入生，得著救恩，

因為神「願意萬人得救，不願一人沉淪。」祂要這些喪屍們知道，耶穌愛喪屍！ 
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所以透過這樣的彰顯，能讓更多人認識並且有機會得著這個救恩的禮物

(gift)，並且認識給我們救恩禮物背後這一位神(gift giver)是多麼的有豐盛

的憐憫及大愛，因此我們不只是為著得到禮物而感到歡喜，我們還要感謝那位

給我們禮物的人，我們要把上帝當得的榮耀及感恩歸給祂。 

講完了前面兩大點，最後保羅在第三點就很明確的告訴當時的聖徒們，這

樣的救恩及揀選是神主動的，但也需要人的回應，至於得著救恩之後，神要我

們一步步的從獨善其身，到兼善天下。 

三、本乎恩也要因著信 (v8-10) 

v8-9「你們得救是本乎恩，也因著信；這並不是出於自己，乃是神所賜的，

也不是出於行為，免得有人自誇。」 

弟兄姊妹，如果你們都是一群窮人，然後我今天心血來潮我包了一百份紅

包，每個紅包有一萬元新台幣要給大家，我就擺在這個台上，請問你們要不要？

那你們要怎樣才能拿到這個紅包裡面的錢？你們要親自上來拿對不對，或者是

我親自下去發，然後你們拿著收下來，這樣你們就得著了這個紅包，也許你們

中間有幾位窮人，搞不清楚狀況還以為自己是有錢人，我要給他紅包的時候他

說不用了謝謝，那我只好怎樣？把紅包收起來，他也拿不到我的紅包。 

你們知道我要表達甚麼嗎？我預備了紅包給大家，這是我對大家的愛，這

是一個恩典，並不是因為你們過去對我多好，事實上你們過去對我並不好！（開

玩笑的！）但我還是想包紅包給大家，因為我看你們很窮，我於心不忍，很想

讓你們過好日子、得著豐盛的生命及生活！基本上這是一個恩典，不是你們有

甚麼好行為，是我主動要賜給你們的，這是從我的角度看這件事。 

而從你們的角度，就是當你們真正意識到自己是窮人的時候，你們就會真

的想要這份禮物，你們當中也許有人不覺得自己窮，甚至有些人覺得自己很富

有，所以紅包連看都不看一眼，不屑一顧，不屑這個禮物，那你就得不著了，

真正覺得自己很需要的人才會有機會拿到這份禮物，你們可以上台拿，或我下

去發的時候，你伸出手來拿，「拿」這個動作，就是你的主動性回應，也因此

讓我們彼此都完成了送禮物跟收禮物的動作與美好結果。 

因此收到紅包是「本乎恩，也因著甚麼～拿！」而領受到耶穌的救贖同樣

也是「本乎恩，也因著～信！」上帝預備了救恩的禮物要給我們，但人要「信」

之前要先有自覺，覺得自己很需要救贖，體會到自己是個罪人，你才會想要這

個救恩，不然你就會覺得自己很有錢，不需要上帝，對上帝的禮物不屑一顧。 



 

6 

上帝在尋找那些願意謙卑、願意承認自己需要救贖、承認自己心靈貧窮的

人，你是上帝在等候的人嗎？如果是的話你要來相信他，信甚麼呢？信他是真

心的對你好，信他的禮物是你生命所需要的，可以處理你罪的問題，信他為你

預備的禮物耶穌基督是唯一的方法使你得救，並且慢慢的要從相信到信靠、信

賴、信任他一切的安排都是對你好的，放心把自己交在上帝慈愛又全能的手中，

你就會開始經歷到生命有完全不一樣的改變，成為新造的人，得著豐盛的生命，

而這個過程及結果就呼應了 v10 所說「我們原是他的工作，在基督耶穌裡造成

的」。 

並且保羅告訴大家，上帝救贖我們的第二個目的就是 v10 所說「為要叫我

們行善，就是神所預備叫我們行的。」 

「工作」的原文可以解釋成「作品」，「造成的」可以解釋成「創作的」，

也就是說我們每一個人都是神所創作的作品，是有一個目的的，是有使命的，

神有計畫的，是甚麼計畫，就是為要叫我們「行善」，行神所「預備」叫我們

行的。 

神看為好的事情就是善，神想做的事透過我們去行出來，就是行善。上次

經文說到我們是基督的身體，基督是我們的頭，身體聽頭的指揮，把大腦想做

的事情做出來，這就是行善，所以神一直在預備我們，讓我們可以有能力、智

慧、方法、技巧去行出善來。 

所以在座每一位其實都是聖徒培育班的學員，神在你們身上有培育計畫，

神透過在創世以前的揀選，使你透過耶穌基督先稱義，再成聖，並且同時透過

教會的鼓吹及呼召，鼓勵大家透過參與服事去發現恩賜，找出熱情及生命呼召

來回應神，然後一步步開始裝備、操練、精進我們的能力、智慧及生命，來不

斷的操練自己成為一個行善的生命，終此一生向著標竿直跑，直到得著神的獎

賞。 

【結論】 

弟兄姊妹，保羅今天對以弗所信徒的講道其實也是在對我們傳講。他提醒

了當時的信徒也提醒了我們，若不是基督，我們其實和不信主的人沒有甚麼兩

樣，是啊！弟兄姊妹們！基督徒若沒有「基督」就只剩下「徒」，你的生命就只

剩下「土土土」（台語）！ 

讓我想到林前 4:7「使你與人不同的是誰呢？你有什麼不是領受的呢？若

是領受的，為何自誇，彷彿不是領受的呢？」請問你有甚麼可誇的，你有甚麼
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不是領受的，你所得的一切都是從神而來，保羅那麼優秀、還有曾經被主提到

「三重天」過的神祕經驗，即便如此連他都只敢說，他沒甚麼好誇口的，唯一

能誇的就是「耶穌基督並他釘十字架」，其它的他根本都不敢拿出來說嘴，弟兄

姊妹，盼望我們千萬不要有這種屬靈的驕傲，全都是領受的、全都是神的恩典，

全都是因著耶穌基督啊！ 

若沒有出生入死的耶穌，就沒有出死入生的救恩，能讓我們與基督一同活

過來，因此這份本乎恩也因著信的禮物等帶你來接受，在座還沒信主的好朋友

們，你的心預備好要接受這份禮物了嗎？你願意相信他並信靠他嗎？願神親自

的幫助你、更多的吸引你。 

而我們當中已經是基督徒的弟兄姊妹，神揀選我們有兩個目的：就是 v7所

說「要將他極豐富的恩典，就是他在基督耶穌裡向我們所施的恩慈，顯明給後

來的世代看。」以及 v10所說「為要叫我們行善，就是神所預備叫我們行的。」

因此行善、宣教、傳福音、為主做見證，這是我們每一位基督徒被神呼召，終

此一生要持續進行的，直到見主面的那一天。 

願神幫助我們都能聽道並且行道！我們一起來禱告！ 

 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂  傳道人：楊惇皓教師 

地點：臺北市松山區光復南路 32巷 3號                莊茹萍傳道 

E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw    

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


